

perkawinan dengan tujuan untuk kepastian hukum ataupun untuk menyelesaikan perceraian.

Selain itu anak-anak yang lahir dari pernikahan tersebut, berhak juga mengajukan *ithbat* nikah kedua orang tuanya. Yaitu untuk memperoleh hak-hak mereka dapat akibat dari pernikahan kedua orang tua mereka seperti akta kelahiran ataupun untuk memperoleh warisan. Begitu pula wali nikah ataupun pihak-pihak yang berkepentingan dengan perkawinan tersebut seperti Petugas Pencatat Nikah (PPN).

5. Akibat Hukum *Ithbat* Nikah

Setelah dikabulkannya *ithbat* nikah, maka yang berkepentingan akan mendapatkan bukti otentik tentang pernikahannya yang bisa dijadikan sebagai dasar untuk menyelesaikan persoalan di Pengadilan Agama nantinya. Dengan demikian pencatatan pernikahan merupakan persyaratan formil sahnya perkawinan, persyaratan formil ini bersifat prosedural dan administratif. *Ithbat* nikah punya implikasi memberi jaminan lebih konkrit secara hukum atas hak anak dan istri jika pasangan suami-istri bercerai.

Dengan adanya pencatatan perkawinan maka eksistensi perkawinan dianggap sah apabila telah memenuhi dua syarat, yaitu:

- a. Telah memenuhi ketentuan hukum materil, yaitu telah dilakukan dengan memenuhi syarat dan rukun menurut hukum Islam.
- b. Telah memenuhi ketentuan hukum formil, yaitu telah dicatatkan pada Pegawai Pencatat Nikah yang berwenang.

dapat dihindari pelanggaran terhadap kompetensi relatif Pegawai Pencatat Perkawinan. Atau menghindari terjadinya pemalsuan (penyimpangan hukum), seperti identitas calon mempelai, status perkawinan, perbedaan agama dan usia calon mempelai tersebut.

- b. Manfaat akte nikah yang bersifat *refresif* yaitu bagi suami istri yang karena sesuatu perkawinannya tidak dibuktikan dengan akte nikah, Kompilasi Hukum Islam membuka kesempatan kepada mereka untuk mengajukan permohonan *ithbat* nikah (penetapan) kepada Pengadilan Agama, pencatatan inilah disebut sebagai tindakan *refresif*, yang dimaksudkan untuk membentuk masyarakat, agar didalam melangsungkan perkawinan tidak hanya mementingkan aspek-aspek hukum fiqih saja, tetapi aspek-aspek keperdataannya juga perlu diperhatikan secara seimbang.

Dalam pembahasan di atas tampaklah hubungan *ithbat* nikah dengan pencatatan perkawinan. Dimana esensi dari *ithbat* nikah itu sendiri adalah pencatatan perkawinan. Dengan tercatatnya suatu perkawinan, maka pihak yang bersangkutan akan mendapat bukti otentik, telah terjadinya perkawinan tersebut yang berwujud dalam bentuk akte nikah, maka bagi yang belum mendapatkan dapat dimintakan *ithbat* nikah (Pengesahan Nikah).